



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

unomásuno

1, 5 - 6

20/11/2023

LEGISLATIVO

Inician precampañas políticas



Claudia Sheinbaum Pardo, Samuel García Sepúlveda y Xóchitl Gálvez Ruiz

P. 4-5-6



Claudia Sheinbaum Pardo



Xóchitl Gálvez Ruiz

Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Samuel García, INICIAN HOY PRECAMPAÑAS

Viene de página 4

POR TANYA ACOSTA-RAÚL RUIZ-RAFAEL ORTIZ-ROBERTO MELÉNDEZ/REPORTEROS

La morenista **Claudia Sheinbaum Pardo**, la panista **Xóchitl Gálvez Ruiz** y el emecista **Samuel García Sepúlveda** inician sus precampañas este lunes rumbo a la elección presidencial del 2 de junio de 2024. La coordinadora nacional de los comités de defensa de la Cuarta Transformación, **Sheinbaum Pardo**, y la representante del Frente Amplio por México (FAM), **Gálvez Ruiz**, ya recorrieron el país durante los procesos internos en los que ganaron sus respectivos cargos de representantes, pero ahora iniciarán sus recorridos en el calendario oficial del proceso electoral en la búsqueda del puesto de "candidatas".

En el caso de **Samuel García**, fue ayer cuando **Movimiento Ciudadano** emitió el dictamen sobre los ocho aspirantes que se registraron para buscar la precandidatura, donde fue postulado como candidato de unidad, por lo que no tendrá problemas para iniciar su precampaña.

CLAUDIA SHEINBAUM, Veracruz, apertura y cierre

En una transmisión en Facebook Live, la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, adelantó que arrancará formalmente su precampaña presidencial en Boca del Río, Veracruz, el lunes 20 de noviembre. Desde el 27 de agosto, **Sheinbaum**, cerró sus "asambleas informativas" en esa enti-

dad, en la que por segunda ocasión recorría el país, dado que, desde julio de 2021, cuando el presidente **López Obrador** destapó a las "corcholatas", dio el banderazo de salida a sus múltiples "encuentros" ciudadanos.

Ayer domingo se registró oficialmente como precandidata única por Morena y los partidos aliados del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM).

XÓCHITL GÁLVEZ y su lucha por las mujeres en Ciudad Juárez

Con el aval de los tres partidos, Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), **Xóchitl Gálvez** se lanzará con todo a conquistar y afianzar el "voto duro" de esas tres fuerzas política.

Ello, dado que en este periodo que con-

cluirá hasta el 18 de enero de 2024, podrán difundir propaganda de precampaña, la cual deberá identificar la calidad del precandidato.

Además, podrá tener acceso a los spots en radio y televisión que correspondan a esos tres partidos en los tiempos del Estado.

"El primer día será un tema simbólico más que en Ciudad Juárez"

"Me interesa abordar el tema de los migrantes, es inaceptable lo que pasó en este centro, donde murieron 40 migrantes que sólo buscaban una mejor vida. Para mí, el tema de las mujeres y Juárez es importantísimo, porque la razón por la que yo quiero llegar a 2024, es justamente por las mujeres, porque yo como mujer, de haber sufrido pobreza, violencia y



Samuel García Sepúlveda

Sigue en página 6



Santiago Taboada Cortina



Adrián Rubalcava Suárez

Hoy arrancaron los eventos oficiales de precampaña rumbo a la elección presidencial del 2 de junio de 2024



Alejandro Moreno Cárdenas

falta de oportunidades, violencia. Para mí la deuda de este país en gran medida es de justicia y de oportunidades para las mujeres", adelantó la panista.

Precampañas, según el INE

En los tiempos que marcó el **Instituto Nacional Electoral (INE)**, las precampañas tendrán una duración de 60 días, para ello, las autoridades electorales aprobaron que los participantes tendrán un tope de gasto máximo para precampañas de 85.9 millones de pesos.

Aquí te contamos dónde iniciarán sus precampañas rumbo a 2024 y las acciones que definió la autoridad electoral para los precandidatos únicos.

¿Qué se puede hacer y qué no se puede?

El INE fijó algunos candados y otras acciones que sí podrán realizar los precandidatos. Tienen prohibido:

- *Realizar actos anticipados de campaña, como es llamar al voto
- *Comprobar o adquirir propaganda en radio y televisión
- *Otorgar artículos promocionales utilitarios, a menos que sean de materiales textiles como camisetas o gorras
- *Participar simultáneamente en dos o más procesos internos de partidos, salvo que exista un convenio de coalición
- *Gastar más del tope de gastos de precampaña establecido
- *El dinero privado que reciban no debe ser mayor al dinero público que les fue otorgado

Desde hoy habrá 70 millones de spots por proceso electoral

Con el inicio de las precampañas, da comienzo la llamada "spotización electoral", en la que se espera que **alrededor de 69 millones 788 mil 544 mensajes de 30 segundos se emitan del 20 de noviembre de 2023 al 2 de junio de 2024, en todo el territorio nacional.**

Comparado con los comicios intermedios de 2021, el número de spots se incrementaría en casi 26 por ciento, ya que, en dicho proceso electoral se registraron 55.4 millones, transmitidos a través de los medios electrónicos.

Fue un promedio diario de 330 mil mensajes de los partidos políticos y del Instituto Nacional Electoral (INE), difundidos por tres mil 471 emisoras.

En los comicios más complejos en la historia, serán 196 días, aumentan a tres mil 709 emisoras, dos mil 301 de radio y mil 408 de televisión, tendrán en su pauta, cada una, 48 minutos al día con mensajes electorales y pro-selitistas, lo que significa una transmisión de 356 mil 54 spots diarios, equivalentes a 19 mil 781 por hora.

En el apartado "A" del artículo 41 de la Constitución se precisa que:

"A partir del inicio de las precampañas y hasta el día de la jornada electoral quedarán a disposición del INE cuarenta y ocho minutos

diarios, que serán distribuidos en dos y hasta tres minutos por cada hora de transmisión en cada estación de radio y canal de televisión".

La norma señala que:

"Las transmisiones en cada estación de radio y canal de televisión se distribuirán dentro del horario de programación comprendido entre las seis y las veinticuatro horas".

División en el FAM tendrá consecuencias

El alcalde con licencia de Cuajimalpa, **Adrián Rubalcava**, renunció al PRI tras la designación de **Santiago Taboada** como precandidato del frente opositor a la Jefatura de Gobierno. En conferencia de prensa lamentó que se haya llegado a un acuerdo cupular para designar a una persona que está vinculada con construcciones irregulares, y le mandó decir al presidente nacional del PRI, **Alejandro Moreno Cárdenas**, que **no tiene palabra.**

"Alejandro, no tienes palabra, has sido irresponsable, lamento muchísimo tu decisión de tratarme de la manera como me trataste; el mandarme un mensaje de WhatsApp, no merece el respeto que hoy te tiene como diputado. Porque no se te olvide que cuando querías ser diputado por la Ciudad de México, me pediste a mí y a la actual dirigencia de la ciudad que, con mis votos, que yo genero en los procesos electorales, te ayudáramos. Hoy tienes ese fuero, ese cargo, gracias a los actores políticos de la ciudad y en especial, como tú lo sabes, el que más aporta para el partido en la ciudad se llama Adrián Rubalcava; espero que la negociación que hiciste la disfrutes", aseveró **Rubalcava.**

Contó que le habían ofrecido una senaduría como premio de consolación, pero que habló con **Alejandro Moreno para reclamarle la designación de Taboada** y que esta llamada subió de tono, por lo que optó por abandonar al partido.

Añadió que la próxima semana anunciará su nuevo destino político y no le cerró la puerta a ningún partido, pues con todos se lleva bien.

Adrián Rubalcava señaló que **Alejandro Moreno le reveló que la aspirante presidencial del Frente, Xóchitl Gálvez, estaba "metiendo las manos" en el proceso de la Ciudad de México, pero que, al hablar por teléfono con ella, la senadora con licencia lo negó.** En este sentido, lamentó que el Frente en la ciudad haya optado por **Santiago Taboada** como su precandidato único.

Asimismo, comentó que el **Frente Amplio sí traiciona a sus mejores cuadros, y recordó que cuando llegó a Cuajimalpa el PRI sólo tenía 8 % de intención del voto, pero ahora es de más de 20 %.**

"Espero que en próximas fechas el PRI no vuelva a caer a esos números, porque no son los priistas los responsables, es la dirigencia", puntualizó.